
1. Die Vorsitzende wies nochmals auf den Abgabetermin für die Vorschläge zur Verleihung der 
Ehrennadel hin. Diese müssen bis 30.9.2014 bei der Verwaltung eingereicht werden. 
2. Weiter wurde bekannt gegeben, dass die neuen Kindertagesstätten ihren Betrieb planmäßig 
nach der Sommerpause aufgenommen haben. Die Kinder werden nach und nach aufgenommen. 
Die Teams und Träger haben sich bewundernswert engagiert mit den noch arbeitenden 
Handwerkern und Baufirmen arrangiert. Die Vorsitzende sprach Dank an Träger und Personal, 
aber auch an die Verwaltung aus, insbesondere an Frau Machein,  Frau Unkelbach und ZGM, die 
die nicht leichte Aufgabe, alle drei Vorhaben zu begleiten und zu koordinieren, bestens 
gemeistert haben. 
3. Frau Unkelbach berichtete zum Thema Elternbeitragsfreiheit ( BV/0114/2014) : 

o Der Städtetag Rheinland-Pfalz habe mitgeteilt, dass in den Gesprächen  mit dem Ministerium 
vereinbart worden sei, auf der Basis der Tarifsteigerungen der Jahre 2010 ff  eine Neuberechnung 
der  Personalkosten vorzunehmen ist, die als neue Grundlage für die Erstattungsbeträge zur 
Elternbeitragsfreiheit dient. 

o Darüber hinaus sei zu prüfen, ob die konnexitätsrelevanten strukturellen Veränderungen in den 
Kindertagesstätten durch die U3-Betreuung, die mit höheren Personalschlüsseln verbunden ist, zu 
einer generellen Erhöhung der Erstattungsleistungen führen müssen. Eine Einigung werde bis 
Ende des Jahres 2014 erwartet.  
4. Die Bürgermeisterin gab bekannt, dass der Termin der Novembersitzung des Jugend-
hilfeausschusses vom 14.11.2014 auf den 21.11 2014 um 14 Uhr verlegt wird, da am 
Ursprungstermin die Einweihung des Haus des Jugendrechtes erfolge. 

5. Frau Helmert (Kinder- und Jugendbüro) stellte die unterschriebenen Erklärungen der 
Politiker aus dem 9. Koblenzer Jugendforum vor und präsentierte das dazugehörige Plakat 
dem Ausschuss.      
 


